

TRINIDAD REQUENA, Antonio y Mariano SÁNCHEZ MARTÍNEZ (eds). 2016. *Marcos de análisis de los problemas sociales. Una mirada desde la Sociología*. Madrid: Catarata, 318 pp.

doi: <http://dx.doi.org/10.18543/djhr-1-2016pp199-200>

Marcos de análisis de los problemas sociales es el resultado del trabajo de una treintena de sociólogos contemporáneos que forman parte de diferentes universidades españolas e internacionales, aunque liderado por el grupo de investigación: Los problemas sociales en Andalucía. Todos ellos unieron sus esfuerzos bajo un título que sugiere al lector que se va a encontrar ante un trabajo que trata los problemas sociales desde una perspectiva sociológica. Formado por 17 capítulos, cinco de los cuales son metodológicos y teóricos, mientras los capítulos analíticos se dividen en tres bloques temáticos: «espacio y vida social», «instituciones y procesos de la sociedad civil» y «dimensiones sociales de la vida económica».

En su conjunto el libro se dirige a toda la comunidad académica poniendo la luz sobre diferentes problemas sociales y aporta la información necesaria para los investigadores e interesados en la teoría, metodología y análisis de los problemas sociales, pero debido a su claridad también resulta relevante para los investigadores que no están familiarizados con el tema en cuestión.

El problema social es un concepto tan amplio y complejo como difícil de delimitar, es un concepto que se escapa de las manos a pesar su uso habitual. Su recurrente uso puede inducir a una definición maximalista o minimalista del término. Sin embargo, la frecuencia y la familiaridad con la que se usa no implican necesariamente que se comprenda su significado. Por este motivo, este libro es oportuno dado que responde a la interrogación *¿Qué es un problema social?* Y desde el primer capítulo teórico contrasta las reflexiones de Herbert Blumer y Rémi Lenoir, el primero de la escuela de Chicago y el segundo de la escuela de sociología bourdieuana. También diferencia entre *la perspectiva objetivista* que defiende la existencia de condiciones sociales objetivas, y *la perspectiva de corte subjetivista*, el construccionismo social, que a su vez se divide en estricto, contextual y desmentidor.

Los capítulos analíticos presentan una variedad de problemas sociales vinculados a diferentes temáticas: la ciudad, la política agraria europea, el envejecimiento, la inmigración, el medio ambiente, el miedo, la familia, Internet, la desafección social y política en las democracias europeas, el desempleo juvenil, las fronteras y la percepción de la economía. Cada

uno de los capítulos presentados refleja el estilo de su autor o autores, dejando ver diferentes estilos y métodos analíticos, lo cual inspira la posibilidad de ampliar sus temáticas de modo que cada uno podría cubrir una obra independiente.

Finalmente, si el objetivo del libro es llegar a todos los lectores, tanto al lector especializado como al lector no especializado y ofrecer una variedad de ejemplos analíticos de problemas sociales, se podría afirmar que se ha cumplido el objetivo. Pero dicha variedad nos invita a profundizar más en los problemas analizados que merecen ser explicados con más detalle. En suma, se ha conseguido reunir bajo un único título el trabajo de un número importante de académicos y con ello aclarar más el concepto de los problemas sociales, por tanto, creo que es justo felicitar a todos y cada uno de los autores por su excelente aportación.

Inam Benali
Universidad de Granada
inam@ugr.es

Copyright

Deusto Journal of Human Rights / Revista Deusto de Derechos Humanos is an Open Access journal; which means that it is free for full and immediate access, reading, search, download, distribution, and reuse in any medium only for non-commercial purposes and in accordance with any applicable copyright legislation, without prior permission from the copyright holder (University of Deusto) or the author; provided the original work and publication source are properly cited (Issue number, year, pages and DOI if applicable) and any changes to the original are clearly indicated. Any other use of its content in any medium or format, now known or developed in the future, requires prior written permission of the copyright holder.

Derechos de autoría

Deusto Journal of Human Rights / Revista Deusto de Derechos Humanos es una revista de Acceso Abierto; lo que significa que es de libre acceso en su integridad inmediatamente después de la publicación de cada número. Se permite su lectura, la búsqueda, descarga, distribución y reutilización en cualquier tipo de soporte sólo para fines no comerciales y según lo previsto por la ley; sin la previa autorización de la Editorial (Universidad de Deusto) o la persona autora, siempre que la obra original sea debidamente citada (número, año, páginas y DOI si procede) y cualquier cambio en el original esté claramente indicado. Cualquier otro uso de su contenido en cualquier medio o formato, ahora conocido o desarrollado en el futuro, requiere el permiso previo por escrito de la persona titular de los derechos de autoría.